



Cayenne, le 25 août 2014

## FORCES ARMEES EN GUYANE

Commandement Supérieur des Forces Armées en Guyane

## Commémorations du Centenaire de la Grande Guerre

Au cours de cette année 2014, les armées sont particulièrement engagées dans un cycle majeur de commémorations. Depuis le 03 août dernier, l'Etat français commémore le centenaire de la Grande Guerre. Dans le cadre de ces célébrations le 05 septembre 2014, une cérémonie aura lieu à 18h place du Coq à Cayenne. Lors de cette prise d'armes, le lieutenant BECKER, héros de la première guerre mondiale sera mis à l'honneur et une plaque commémorative inaugurée.

Le lieutenant Léon Becker est né à Sinnamary, le 5 juillet 1889, d'une mère guyanaise et d'un père ancien gendarme d'origine alsacienne. Orphelin de père très jeune, il est élevé par sa mère. Incorporé en 1909, il fait ses classes au 365e RI à Lille. Officier d'une bravoure exemplaire durant la Grande Guerre de 14-18, il est décoré de la Croix de guerre et cité plusieurs fois. Il est mortellement blessé le 20 juillet 1918. Une rue de Cayenne porte son nom en hommage au sacrifice qu'il a consenti.

## LE CONTEXTE HISTORIQUE

Le 6 septembre 1914, une bataille déterminante pour l'avenir de la France vient d'être engagée. Depuis le début de la guerre, le 3 août 1914, les forces allemandes repoussent les armées françaises, britanniques et belges qui se replient en ordre mais sans parvenir à les arrêter. Paris est désormais menacé et à moins d'un sursaut national, la France risque de perdre la guerre en un mois. Percevant un infléchissement vers l'Est du mouvement des troupes allemandes qui offrent désormais leur flanc à une contre-attaque, le général Joffre lance ses troupes à l'assaut sur un front de 225 kilomètres à travers la Brie, la Champagne et l'Argonne. C'est le début de la bataille dite « première bataille de la Marne ». Cet affrontement est capital pour la France et décidera du sort de notre pays dans la lutte qui

l'oppose à l'Allemagne. Mobilisant toute son énergie, c'est bien la Nation toute entière qui va se lancer

Ceux que l'on n'appelle pas encore les « poilus », soutenus par tous leurs compatriotes participant à l'effort de guerre, vont ainsi s'engager avec une détermination et une volonté qui forcent l'admiration.

avec courage et esprit de sacrifice dans cette lutte sans merci.